



An die
Mitglieder der AG Lehr-/Lernformen des StA I

Präsident der THD, Prof. Dr. Wörner
Prof. Wille, FB 4
Prof. Nickel, FB 1
Dr. Liese, FB 4
Dr. Heger, HDA
Christian Hölzel, Hochschulreferent des AStA
Fra Sundermann, Ref I_E z.K.

Darmstadt, den 8.7.1997

Protokoll zum

13. Treffen der AG "Lehr-/Lernformen"

am Montag, 16.6.97

anwesend: alle AG-Mitglieder außer Herrn Nickel

1. Diskussionsthemen und -ergebnisse

Für den 9.7.97 (StA III) ist die Bewilligung von DM 50.000,- (HSP III/97) zur Vergabe für aktivierende Lehr- und Lernformen über unsere AG zu erwarten. Herr Heger wird gebeten, unmittelbar danach die Dekane der Fachbereiche über diese verfügbaren Mittel und den Verfahrensweg zu informieren. Förderanträge aus den Fachbereichen sollen bis 30.8.97 über den Präsidenten an die AG gerichtet werden, um noch für das WS 97/98 geplante Veranstaltungen fördern zu können.

Das o.a. Anschreiben an die Dekane soll

- den Antrag und Beschluß des StA I (30.10.96) für diese Fördermaßnahme enthalten
- das nach dem 9.7.97 (s.o.) verfügbare Gesamtvolumen nennen ohne Grenzvorgaben für Einzelanträge
- nochmals betonen, daß mindestens ein Hochschullehrer an den jeweils zu fördernden Projekten beteiligt sein muß
- und ausdrücklich betonen, daß mit dieser Förderungsmaßnahme neue Initiativen unterstützt werden sollen.

Als beispielsweise förderungswürdige Lehr- und Lernformen werden von den AG-Mitgliedern eingebracht:

- Projektseminare (z.B. als Wochenendblock), möglichst früh im Studium [Wille]
- Seminar zur Vertiefung des Lernens bzw. zur Prüfungsvorbereitung (z.B. für Prüfungswiederholer) [Liese]
- "Studieren lernen - fachbezogen", möglichst fachintegriert im 1. Semester [Heger].

Diskutiert werden ferner:

- die anstehende HHG-Novelle
- die Entwicklung neuer Studiengänge: Bachelor, Master etc.
- eine mittelfristig anzustrebende Novellierung der THD-Rahmenstudienordnung
- das von Herrn Wörner zugesagte weitere Nachsetzen bei den Fachbereichen mit noch ausstehendem zweitem Studienbericht im Zusammenhang mit Lehr- und Lernformen.

2. Absprachen

Das nächste Treffen der AG wird für

Montag, den 1.9.1997, 14.30-16.00 Uhr Raum 11/163

vereinbart.

Neben dem o.a. Anschreiben an die Dekane wird vereinbart:

- in einzelnen Fachbereichen gezielt auf entsprechende Förderungsanträge hinzuarbeiten
 - FB 4 (Wille, Liese)
 - FB 13 (Wörner)
 - FB 16 (Eger)
 - FB 17/19 (Heger)
- mit einzelnen Fachbereichen (insbesondere solchen mit Interesse an Bachelor, Master etc.) wegen einer Überarbeitung der Rahmenstudienordnung Kontakt aufzunehmen (Wörner)
- die AG "Fachübergreifende/fachintegrierte Lehre" bezüglich einer möglichen gemeinsamen Sitzung zur Novellierung Rahmenstudienordnung anzusprechen (Heger).